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Verbale n. 5 del 08 settembre 2022 

 
Il giorno 08 settembre 2022, alle ore 18:00, nell’aula n. 5 dell’edificio scolastico di 

Via Dieta, sono riuniti i componenti eletti in seno del Consiglio d’Istituto, 
regolarmente convocati con la nota prot. n. 5497 del 03/09/2022, per discutere il 
seguente O.d.g.: 

 
1) Comunicazioni del Presidente; 

2) Insediamento e comunicazioni del Dirigente Scolastico; 

3) Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

4) Organizzazione orario provvisorio e definitivo dei tre organi di scuola; 

5) Organizzazione logistica e didattica delle classi e delle lezioni di strumento (delibera n. 

8/2022) e avvio della mensa scolastica; 

6) Criteri generali per l’assegnazione dei docenti alle classi – Formazione delle classi dell’I.C.; 

7) Eventuali proposte di dimensionamento; 

8) Modifica al Programma Annuale 2022, (variazione/storni); 

• 8.a Ratifica provvedimento dirigenziale di variazione n. 05 del 01/06/2022; 

• 8.b Ratifica provvedimento dirigenziale di variazione n. 06 del 01/07/2022; 

• 8.c Ratifica provvedimento dirigenziale di variazione n. 07 del 01/08/2022. 

• 8.d decreto di inserimento al P.A. 2022 progetti PNRR: 

- € 12.719,00 avviso Investimento 1.2 “Abilitazione al cloud per le PA Locali”; 

- € 7.301,00 avviso 1.4.1“Esperienza del Cittadino nei Serv. Pubblici” - Scuole Aprile 2022; 

9) Ratifica acquisti economie risorse ex art. 58, comma 4, del D.L. 25 maggio 2021, n. 73 

(c.d. decreto sostegni –bis) - Ratifica spese progetto STEM; 

10) Delibera chiusura scuola prefestivi a.s. 2022/2023; 

11) Sopravvenute e urgenti; 

 
Si procede a verificare il numero legale dei convenuti come di seguito determinato: 

Cognome Nome Componente Presente Assente 

Annoscia Maria R.I. Dirigente Scolastico X  

Losito Francesco 

Genitore 

X  

Persichella  Margherita X  

Ruggero  Rosalba  X 

Mizio Deborah  X 

Tatoli Nunzia X  

Scardigno  Giuseppe X  

Barnaba Luisa X  

Notarangelo Rosamaria   

Lapertosa  Irene 

Personale Docente 

X  

Dilauro Rosaria X  

Boccardi Maria Madia X  

Remini Claudia V 
 

Buongiorno  Veronica X  

Fiume  Anna 

Veronica 

X  
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Asturaro Serena X  

Ivone  Maria Michela X  

Renna Anna Personale ATA X 
 

Presicci  Mario X  

 

 
1) Comunicazione del Presidente. 
 

Accertata la validità della seduta, il Presidente nomina la docente Irene Lapertosa 

quale segretaria verbalizzante della seduta e avvia i lavori del Consiglio passando 

la parola alla Dirigente Scolastica, Prof.ssa ANNOSCIA Maria Rosaria I., la quale 

ringrazia e procede con le comunicazioni (punto n°2 all’o.d.g.).  

 

2) Insediamento e comunicazioni del Dirigente Scolastico. 

 
La Dirigente, saluta i membri del Consiglio, augura un anno di lavoro sereno e 

proficuo e non essendoci altre comunicazioni, si procede con il punto successivo. 
 
 

Delibera 37/2022 
3) Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente. 
Il Presidente chiede ai presenti se tutti hanno ricevuto via mail il verbale della 

seduta precedente e se ci sono osservazioni in merito. Non essendovi osservazioni 
sul verbale relativo alla seduta precedente, pervenuto a tutti i componenti a mezzo 

posta elettronica,  
il Consiglio, 

ne delibera 

all’unanimità dei presenti l’approvazione. 
 

 
Delibera 38/2022 

4) Organizzazione orario provvisorio e definitivo dei tre organi di scuola. 

La DS avvia la discussione dell’argomento in oggetto comunicando al Consiglio che 

al momento non esiste nessun obbligo da parte del Ministero in merito al 
funzionamento della scuola in cinque giorni lavorativi al fine di contenere il 
dispendio energetico, né alcun condizionamento da parte dell’amministrazione 

comunale che recentemente si è confrontata con i Dirigenti Scolastici in una 
riunione organizzativa e programmatica. La scelta resta affidata alle Istituzioni 

Scolastiche che deliberano in autonomia. Per il corrente anno scolastico il Terzo e 
il Quarto Istituto Comprensivo hanno un’organizzazione delle lezioni in cinque 
giorni, mentre il Primo e il Secondo in sei giorni. Al momento non sembra possibile 

modificare tale assetto per l’anno in corso perché una decisione presa ad anno 
scolastico iniziato non sarebbe rispettosa delle scelte che le famiglie hanno 
effettuato al momento delle iscrizioni. Inoltre, è opportuno diversificare le 

opportunità sul territorio per dare all’utenza la possibilità di scegliere in base alle 
esigenze professionali e personali. Tuttavia sarà possibile, con i giusti tempi di 

riflessione e di confronto, maturare in corso d’anno una scelta per il futuro, tenuto 
conto che il problema energetico si presenta purtroppo a lungo termine. La 
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deliberazione su una materia così delicata richiederà una valutazione di dati che al 

momento non sono disponibili. Il Collegio dei Docenti si è espresso in tal senso 
durante l’ultima riunione. I presenti si dichiarano concordi con tale valutazione. 

In merito all’orario di funzionamento della scuola, il Collegio propone di effettuare 
un orario provvisorio durante la prima settimana, al fine di prevenire un avvio delle 
attività problematico a causa di carenze del completamento dell’organico e di 

assenza di docenti che saranno ancora in mobilità Erasmus. Pertanto, nella prima 
settimana (14/17 settembre) la Scuola Primaria e la Scuola Secondaria 

effettuerebbero 4 ore di lezione, rispettivamente dalle 08:15 alle 12:15 e dalle 08:00 
alle 12:00. La Scuola dell’Infanzia inizierà con l’orario di 5 ore (08:00/13:00) fino 
all’avvio della mensa, previsto per il 3 ottobre. Gli insegnanti lavoreranno in 

compresenza fino a quella data. Inoltre, per la Scuola dell’Infanzia si dispone un 
periodo di inserimento per gli alunni di 3 anni.  
 

Il Consiglio, 
VISTA     la normativa vigente; 

SENTITA la Dirigente; 
vista la proposta del Collegio dei docenti, 
visto il PTOF triennale 

PRESO ATTO delle esigenze organizzative dell’Istituto Comprensivo; 
all’unanimità dei presenti 

delibera 
 

orario provvisorio e definitivo 

14/17 settembre  
Scuola Primaria dalle 08:15 alle 12:15  
Scuola Secondaria effettuerebbero dalle 08:00 alle 12:00 

Scuola Infanzia: 08:00/13:00 fino all’avvio della mensa, previsto per il 3 ottobre. 
Solo bambini di tre anni 

• dal 14 al 23 settembre si organizzeranno due gruppi di alunni con 
insegnanti in compresenza 

• dal 28 settembre al 14 ottobre un unico gruppo sempre con compresenza 
e uscita alle 13 anche dopo l’avvio della mensa 

• dal 17 al 28 ottobre uscita alle ore 14:00. 
 

 dal 19 settembre, si procede con l’orario definitivo: 

• Scuola dell’infanzia ore 08:00/13.00 fino all’avvio della mensa scolastica e 
08:00/16:00 successivamente, lunedi - venerdi 

• Scuola primaria ore 08:15/13:15 lunedi- sabato 
Tempo settimanale del Ptof classi V  28 ore più due ore di esperto 
educazione motoria per un totale di trenta ore, per le altre classi tempo di 
30 ore organizzato con le risorse del potenziamento. 

• Scuola primaria con tempo pieno 08:15/ 13:15 tutti i giorni compreso il 
sabato fino all’avvio della mensa scolastica;  

ore 08:15/16:15 successivamente dal lunedi al venerdi e comprese nel 
curricolo delle quinte le due ore settimanali di educazione motoria con 

esperto. 

• Scuola Secondaria di Primo Grado ore 08:00/13:00 lunedi- sabato 
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 Si delibera contestualmente, sentito il collegio, la scansione delle attività della 

scuola primaria e della scuola secondaria di primo grado in  due quadrimestri. 
In merito al punto in oggetto, la DS chiede ai presenti di esprimere il proprio parere. 

Dalla 
discussione emerge chiaramente la volontà di scandire l’anno scolastico in 
quadrimestri. 

Il Collegio approva all’unanimità. 
 

 
Delibera 39/2022 

5) Organizzazione logistica e didattica delle classi e delle lezioni di strumento 

(delibera n. 8/2022) e avvio della mensa scolastica. 

 

In merito all’argomento in oggetto, la Dirigente ricorda che per il corrente anno 
scolastico il Consiglio ha deliberato che le lezioni individuali di strumento della 
SSPG si svolgano presso la sede di Via Dieta e che tale organizzazione sia oggetto 

di sperimentazione e valutazione in itinere. La delibera nasceva dalla comprensibile 
esigenza di ottimizzare le risorse della scuola, ma tale risparmio in realtà non 

sarebbe possibile perché le lezioni di strumento si svolgerebbero al secondo piano 
dell’edificio (essendo il primo occupato durante il pomeriggio) con   inevitabile 
presenza dei collaboratori. Inoltre, si evidenziano delle criticità derivanti 

dall’organizzazione pratica: tempi troppo stretti per gli spostamenti da una sede 
all’altra, disorientamento dell’utenza e difficoltà logistiche. I genitori presenti si 

mostrano d’accordo con tale valutazione, riportando il dissenso di molti su tale 
disposizione. Inoltre, la prospettiva di modificare eventualmente in corso d’anno le 
modalità organizzative si presenta difficoltosa e di difficile attuazione. Dopo breve 

e serena condivisione, 
il Consiglio, 

VISTA     la normativa vigente; 

SENTITA la Dirigente; 
visto il parere del Collegio dei docenti di settembre 2022, 

PRESO ATTO delle esigenze organizzative dell’Istituto Comprensivo; 
delibera 

all’unanimità dei presenti che le lezioni di strumento musicale della SSPG si 

svolgeranno presso la sede della scuola V.Sofo. 
 
 

Delibera 40/2022 
Per quanto riguarda l’avvio della mensa scolastica prevista per il 3 ottobre, la DS 

evidenzia la carenza di un refettorio. Il Consiglio in modo unanime ritiene che tale 
mancanza vada sottoposta all’attenzione dell’Amministrazione comunale. Pertanto 
si concorda di presentare una richiesta ufficiale in tal senso e di attivare in corso 

d’anno una commissione che si occupi di monitorare la organizzazione degli 
ambienti, in presenza del responsabile dell’Amministrazione preposto.    

Per quanto riguarda ingressi e uscite, si dispone di mantenere per la SSPG i varchi 
di ingresso che sono stati utilizzati per tutto il periodo di emergenza pandemica, 
ritenuta ben organizzata ed efficiente tale organizzazione. Per la Scuola 

dell’Infanzia, sentito il parere delle docenti e dei genitori, si concorda di effettuare 
l’ingresso dall’entrata principale e l’uscita dalle porte delle sezioni per facilitare le 
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operazioni. Si rende necessaria la collocazione di pensiline per riparare le uscite in 

caso di pioggia. 
Il Consiglio, 

VISTA     la normativa vigente; 
SENTITA la Dirigente; 

delibera 

all’unanimità dei presenti con parere favorevole, di richiedere all’Amministrazione 
Comunale la possibilità di attivare ambienti refettori per la mensa scolastica e di 

rivedere la organizzazione logistica degli ambienti dei tre ordini di scuola, in 
accordo con le componenti scolastiche, ai fini del miglioramento del servizio. 
 

 
Delibera 41/2022 
 

6) Criteri generali per l’assegnazione dei docenti alle classi – Formazione 

delle classi dell’I.C.; 

In merito al punto in oggetto, la DS riferisce che il criterio fondamentale per 

l’assegnazione dei docenti alle classi è quello della continuità. Quest’anno non si 

presentano situazioni particolari che mettano a rischio il rispetto di tale principio. 

I movimenti dei docenti, infatti, risultano contenuti e si riesce a garantire 

continuità nei tre ordini di scuola. Per quanto riguarda la formazione delle classi e 

delle sezioni, le procedure saranno, quanto più possibile, rispettose delle preferenze 

espresse dai genitori all’atto delle iscrizioni. Si terrà conto della preferenza del corso 

o della classe, ma anche del compagno, ammesso che non ci siano incoerenze tra 

le due esigenze. In tal caso si darà la priorità al primo criterio. In questo modo, la 

dirigente, riferisce di aver tenuto conto dei criteri già deliberati lo scorso anno.  

Il Consiglio, 

VISTA     la normativa vigente; 

SENTITA la Dirigente; 

delibera 

all’unanimità dei presenti con parere favorevole, di mantenere per quest’ anno i 

criteri precedenti ed eventualmente rivederli prima delle prossime iscrizioni. 

 
 

Delibera 42/2022 

7) Eventuali proposte di dimensionamento. 

In merito al punto in oggetto, il presidente ricorda ai presenti che nel 2012, durante 

l’incontro per il dimensionamento delle scuole di Monopoli, il Dirigente Vito Intini, 

nello spirito di collaborazione tra Istituzioni e territorio e con la lungimirante 

capacità di valutazione che lo caratterizzava, espresse parere favorevole alla 

cessione della scuola dell’Infanzia Dorsi ad altro Istituto Comprensivo. Oggi, 

considerata l’evoluzione delle dinamiche demografiche ed urbanistiche della città, 

tale disposizione andrebbe rivista e andrebbe considerata l’assegnazione della 

suddetta scuola al nostro Istituto, considerata anche la riapertura dei termini 

previsti per tali operazioni: entro il 6 settembre per le richieste delle 

Amministrazioni Comunali e entro il 30 per le scuole. Tuttavia, è evidente che si 
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tratta di scadenze imminenti che non consentono né una riflessione puntuale su 

un tema tanto delicato, né la possibilità di avviare un confronto costruttivo con 

tutte le parti in causa, né una valutazione razionale delle esigenze e delle dinamiche 

demografiche del territorio. Inoltre, non ci sono nella città di Monopoli Istituti 

sottodimensionati che giustificherebbero l’urgenza di un intervento di 

ridimensionamento. Considerate tali premesse, la DS invita il Consiglio ad 

esprimersi in merito, sentito il parere del Collegio dei Docenti che si espresso a 

favore di un rinvio. Dopo ampia discussione, si conviene che al momento non 

esistono le premesse per concretizzare in tempi brevi una richiesta ampiamente 

motivata e documentata. Al termine del confronto, il Consiglio decide in modo 

unanime di rimandare a tempi più distesi e a condizioni più favorevoli una proposta 

di modifica del piano di dimensionamento.  

I presenti si dichiarano concordi e di conseguenza si procede con la delibera. 
Il Consiglio, 

VISTA     la normativa vigente; 

SENTITA la Dirigente; 
delibera 

all’unanimità dei presenti di rimandare a tempi più distesi una richiesta di 
revisione e di rielaborazione del piano di dimensionamento, anche in vista di una 
possibile proposta di modifica della logistica attuale delle sedi dell’Istituto 

comprensivo. 
 

Delibera 43/2022 
8) Modifica al Programma Annuale 2022, (variazione/storni). 

Il D.S.G.A., su invito della Presidente, relaziona sulla necessità di approvare delle 
variazioni al Programma Annuale 2022 e riferisce ai membri che si è provveduto ad 

emettere provvedimenti del Dirigente Scolastico, da comunicare al C.d.I. nella 
prima seduta utile, n. 5 del 01/06/2022, n. 6 del 01.07.2022 e n. 7 del 01.08.2022 
di variazioni/radiazioni e assestamenti/storni al P.A. 2022, gli stessi provvedimenti 

sono parte integrante del presente verbale e sono custoditi agli atti della scuola.  
Il Consiglio, 

VISTA     la normativa vigente; 

SENTITO Il Dsga; 

PRESO ATTO dei provvedimenti dirigenziali n. 5 del 01/06/2022, n. 6 del 

01.07.2022 e n. 7 del 01.08.2022 di variazioni/radiazioni e assestamenti/storni al 

P.A. 2022; 

CONSIDERATO l’approvazione delle candidature dei due progetti per l’importo di € 

12.719,00 avviso Investimento 1.2 “Abilitazione al cloud per le PA Locali” e di           € 

7.301,00 avviso 1.4.1“Esperienza del Cittadino nei Servizi Pubblici” - Scuole Aprile 

2022; 

delibera 

di prende atto delle variazioni al PA 2022, e all’unanimità dei presenti approva 
l’inserimento dei due progetti a valere sulle risorse del PNRR: 

- € 12.719,00 avviso Investimento 1.2 “Abilitazione al cloud per le PA Locali”; 

- € 7.301,00 avviso 1.4.1“Esperienza del Cittadino nei Serv. Pubblici” - Scuole 
Aprile 2022; 
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Delibera 44/2022 
9) Ratifica acquisti economie risorse ex art. 58, comma 4, del D.L. 25 maggio 

2021, n. 73 (c.d. decreto sostegni –bis) - Ratifica spese progetto STEM 
 

Il Presidente invita il D.S.G.A ad elencare le spese e gli acquisti autorizzati dal DS, 

per la gestione delle attività e dei progetti di Istituto, dando lettura del giornale di 

cassa, per i quali se ne chiede la ratifica.  

Il Consiglio d'Istituto, ascoltate le motivazioni addotte, all'unanimità approva gli 

acquisti sostenuti, in particolare i pc finanziati con risorse residue ex art. 58, 

comma 4 D.L. 25 maggio 2021 e il laboratorio progetto PNSD STEM, utilmente 

collocato in graduatoria, e indispensabile per le attività didattiche programmate nel 

PTOF 2021/22, autorizzandone l’acquisto a carattere di urgenza, anche nelle more 

della formale approvazione da parte del MIUR.  

L'elenco delle spese ed acquisti sono agli atti e fanno parte integrante del presente 

verbale. 

Inoltre il dirigente chiede di approvare, con carattere di urgenza, il progetto Festa 

dell’accoglienza denominato “ACCOGLIAMOCI” rivolto agli alunni di Scuola 

Primaria classe 1^ prevista per il giorno 14 settembre p.v. e per i piccoli della Scuola 

dell’Infanzia prevista per il giorno 15 settembre p.v.. 

Il dirigente specifica che l’impegno di spesa per ogni ordine di scuola è di                     

€ 500,00 e prevede l’affidamento diretto a figure che dovranno animare in detta 

giornata l’accoglienza degli alunni.  

Gli Esperti animatori Torres Lorenzo, Stefania Marasciulo, l’impresa HAPPY 

CENTRO ANIMAZIONE di Serena Lovecchio e la ditta FASO EXPRESS società di 

servizi di trasporto, sono stati tutti proposti nell’ambito dell’avvio della 

programmazione scolastica delle classi prime e ritenute per i servizi offerti, 

esclusive e coerenti dai rispettivi consigli di classe e interclasse.  

Il Consiglio all’unanimità esprime parere favorevole alla realizzazione del progetto 

e autorizza l’impegno di spesa di € 1.000,00 a valere sul capitolo del funzionamento 

didattico. 

Delibera 45/2022 
10) Delibera chiusura scuola prefestivi a.s. 2022/2023; 

 
Il DS propone al Consiglio di approvare la chiusura degli Uffici di Segreteria e 

Dirigenza dell’Istituto, e quindi la chiusura completa delle tre sedi, nelle giornate 

prefestive seguenti, in cui non vi sono attività didattiche, come prevede la 

normativa: 31/10/22 – 10/12/2022- 24/12/2022 – 31/12/2022 – 05/01/2023 -   

07/01/2023 – 8/04/2023 – 24/04/2023 – 03/06/2023 – 14/08/2022 e tutti i 

sabati di luglio e agosto 2023.  

Il personale ATA, precisa il DS, è tenuto al recupero delle giornate non lavorate 

mediante attività eccedenti il proprio orario ordinario di lavoro. 

Il Consiglio, 

VISTA     la normativa vigente; 
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SENTITA la Dirigente; 

delibera 

all’unanimità dei presenti. 

 

11) Sopravvenute e urgenti 
 

Esauriti i punti all’O.d.g. non essendovi altre sopravvenute ed urgenti, la seduta si 
conclude alle ore 19.30. 
 

     Il Segretario verbalizzante                                           Il Presidente 
         Ins. Lapertosa Irene                                             Avv. Losito Francesco 


